

ドクターハウス

その後、私はいくつ
かのメディアから、
「認知症って、死に至
る病なんですか!?」ど
ういうことですか?」
と質問を受けました。
「えっ!? 死なない病
気と思っていたの?」

7 最愛の妻が亡くなつたことを報告する記者会見（5月20日）で、俳優の津川雅彦さん（78）は穏やかな口調でそう語りました。

「語幽書」にはアハツハヘー型認知症。それ以外はありませ
ん」

ニッポン ドクター和の 臨終図卷



長尾和宏（ながお・かずひろ） 医学博士。東京医大卒業後、大阪大第二内科入局。1995年、兵庫県尼崎市で長尾クリニックを開業。外来診療から在宅医療まで「人を診る」総合診療を目指す。
近著「薬のやめどき」「痛くない死に方」はいずれもベストセラー。関西国際大学客員教授。

と逆に私が驚いています。

私は在宅医療の現場で、認知症の患者さんをお看取りする日々です。しかし、死亡診断書にこの病名を書くことはありませんでした。直接的な死因が肺炎である場合が多いので、「肺炎と書きますか？それとも老衰にしましょうか？」とご家族に尋ねることもあります。

アメリカは、アルツハイマー型認知症による死亡率が1999年から2014年の15年間で55%増加しました。これは患者

の急増というより、認知症に対する偏見が小さくなつてきたりとの証左と言えるでしょう。

う。たゞこの語が「病氣」に

別名「ロング・グッドバイ」と呼ぶそうです。認知症が進行し

ていく過程は、いわば長いお別れの時間。なんと素敵な別名でしようか。

「妻が僕より早く死んでくれたことが何よりのプレゼント

と話された津川さん。芸能界屈指のおしどり夫婦と言われた二人のコンビ・グッドバイこは、

ハーバード
大学

今
想像します。

ロングヘッドバイ

